

Estado32
.com.mx

EDITORIALES
09 DE FEBRERO DEL 2020

La rifa del tigre

La llegada de MARCO VINICIO FLORES GUERRERO a la Dirección del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado de Zacatecas (ISSSTE-ZAC), no garantiza, por sí sola, que las cosas en este organismo van a cambiar.

Yes que el problema en realidad no eran los nombres, los cargos, porque si así fuera, hace mucho que se hubieran resuelto las cosas.

El problema es muy de fondo, y el problema es la previsión que se hizo del Instituto.

Mientras en otros tiempos la bandera era que el instituto de pensiones tenía una vida útil de 30 años y más, en realidad eso hubiera sido si las cosas se hubieran mantenido de la misma forma.

Simplemente en el quin quenio de ALEJANDRO TELLO CRISTERNA, el número de jubilados y pensionados subirá al doble en tanto que la base de cotizantes será prácticamente la misma.

JUBILADOS VS COTIZANTES

A partir de 2011 el problema del Instituto se hizo palpable, ya que en ese año un número importante de trabajadores del Sindicato Independiente de Trabajadores de Telescuadriales del Estado de Zacatecas (SITTEZ) se jubiló.

A partir de ahí, el problema se hizo recurrente, crecía el número de jubilados, y bajaba el número de cotizantes, es decir, los trabajadores que antes sostenían con sus aportaciones el fondo de pensiones ahora requieren aportar casi el doble para poder sostener al sistema de los retirados.

Claro que los líderes sindicales no quieren ser los responsables de perder prestaciones, porque eso no les da votos.

Ahora será necesario buscar nuevas alternativas, y hoy, se quiera o no, los trabajadores tendrán que aportar más, tendrá que crecer el número de años de servicio, tendrá que hacer líquida la reserva técnica que se tiene y eso va a representar la oposición de muchos.

ENVÍA OFICIO AL SPAUAZ

Hace apenas unos días, el Secretario de Economía del Gobierno de Zacatecas, el polémico, CARLOS BÁRCENA POUS, le envió, por escrito, al Secretario General del Sindicato de Personal Académico de la Benemérita Universidad Autónoma de Zacatecas (SPAUAZ), un oficio donde le recordaba la necesidad de modificar los estatutos del Sindicato. Envío, que levantó sospecha entre algunos de los docentes.

En dicho oficio, el Secretario BÁRCENA POUS le decía que ante las reformas en la Ley Federal del Trabajo, era necesario modificar los estatutos, de lo contrario, el Contrato Colectivo de Trabajo no sería reconocido por la autoridad. Por eso provocó un enojo.

Y aunque hay una fecha fatal para hacerlo, el SPAUAZ, no hará las modificaciones, no al menos, mientras el líder sin-

dical sea PEDRO MARTÍNEZ ARTEAGA. Está más que clarísimo.

REACCIONA PEDRO MARTÍNEZ

Y más se tardó el funcionario del gobierno de ALEJANDRO TELLO CRISTERNA en enviar el oficio de petición, que el Secretario General del SPAUAZ en responderlo. De entrada, el introvertido PEDRO MARTÍNEZ ARTEAGA advirtió, que mientras sea el dirigente sindical no modificará ningún estatuto, porque no están de acuerdo.

Y MARTÍNEZ ARTEAGA fue más allá, al sentenciar que, al menos, de aquí hasta que termine su liderazgo en el SPAUAZ, no modificarán los estatutos del sindicato, de manera que, el Contrato Colectivo de Trabajo se queda como está. Por cierto, el sindicato tendrá elecciones en mayo.

Es claro, que el SPAUAZ no está de acuerdo en muchos de los conceptos que entrarán en vigor con la Ley Federal de Trabajo. Y así están casi todas las universidades públicas del país.

EL PRESIDENCIALISMO Y LOS GOBERNADORES

El sistema político mexicano no cambia, la cuarta transformación avanza pero todavía no cuaja y las estrategias como los métodos parecen los mismos, y en ese escenario de renovación del régimen el presidencialismo continúa como factor fun-

damental que da respuestas significativas de legitimidad ante una sociedad cada día más informada y por ello politizada.

Ningún Presidente de la República desde los tiempos de ADOLFO LÓPEZ MATEOS, el gobierno central no ha perdido el control de los tiempos en los escenarios locales, donde se construyen las transiciones y alternancias por la vía democrática, pero siempre por la inducción presidencial, que hasta hoy resulta invariable. Han transcurrido 6 décadas o 10 sexenios en los que el poder presidencial ha sido absoluto para coordinar y conjuntar a los actores políticos entre los partidos políticos, los empresarios, la burocracia, los sindicatos y las élites gubernamentales que de manera determinante han influido en los estados, hasta en los municipios.

Evocamos a LÓPEZ MATEOS porque ejerció un presidencialismo que alcanzó notable liderazgo y gran popularidad, y porque fue quien rompió aquí el cacicazgo de LEOBARDO REYNOSO e impulsó al ingeniero JOSÉ RODRIGUEZ ELÍAS a la gubernatura, y el 64 decidió que GUSTAVO DÍAZ ORDAZ le sucediera en la Presidencia y que éste, el verdugo del 68, se inclinara por el ingeniero PEDRO RUIZ GONZÁLEZ y lo ungiera gobernador de Zacatecas.

PÁMANES LLEGA AL PODER

El Presidente LUIS ECHEVERRÍA ALVARO, concedió al Ejército que el General FERNANDO PÁMANES ESCOBEDO llegara en 1974 al gobierno de Zacatecas; y así sucesivamente, JOSÉ LÓPEZ PORTILLO dio el visto bueno a JOSÉ GUADALUPE CERVANTES CORONA; eran los tiempos hegemónicos del PRI, cuando MIGUEL DE LA MADRID le dio la oportunidad al joven político GENARO BORREGO ESTRADA, a



quien CARLOS SALINAS DE GORTARI hizo Presidente Nacional del PRI y en 1992 perfiló al líder cetemista ARTURO ROMO GUTIÉRREZ.

Es de todos conocido cómo en el 98 se interrumpió la decisión presidencial y ERNESTO ZEDILLO debió negociar con el entonces dirigente nacional del PRD, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, para que el movimiento social y político de RICARDO MONREAL ÁVILA lograra la primera alternancia y conquistara el gobierno de Zacatecas. En esta transición, recordemos que en el PRD, MONREAL debió declinar su decisión a favor de TOMÁS TORRES MERCADO y abrirle paso a AMALIA GARCÍA MEDINA, quien después votó a TOMÁS TORRES y lanzó la candidatura de ANTONIO MEJÍA HARO, que exhibió debilidad y fue derrotado por MIGUEL ALONSO REYES.

LES COMEN EL MANDADO

Demasiado tarde se darán cuenta de los graves errores que ha cometido el actual gobierno, al mantener hombres y mujeres quienes en los gobiernos priistas, eran parte principal de los alcaldes, de los funcionarios de primer nivel, a tal grado que en los momentos políticos-electorales, eran parte de la estructura, eran operadores, eran los que repartían dádivas y llevaban encargos discretos, todo con sumo hermetismo y discreción.

En el despacho del Presidente Municipal SAÚL MONREAL, más de dos de los que repartían, decidían o por lo menos opinaban y proponían en los gobiernos de JOSE HARO DE LA TORRES, GILBERTO DÉVORA y muy pocos con BENJAMÍN MEDRANO QUEZADA. Así como en la dirección de Desarrollo Social, hombres y mujeres de todas las confianzas, de DÉVORA RODARTE, de PEPE, otros incondicionales a ADOLFO BONILLA GÓMEZ, quienes seguramente traen su estrategia de ganarse al jefe y sacar toda la información necesaria y útil para el próximo proceso. Sin duda están en riesgo de que les coman el mandado a los morenos y luego se lamenten.





Geovana Bañuelos

Bienestar a los marginados

México de absurdos y contradicciones. Donde la opulencia de los pocos privilegiados al amparo de los gobiernos, se llenaron de excesos, orillando a la gran mayoría de la población a vivir en la pobreza.

Lo más irónico e ilógico, es que los sectores desprotegidos han sido usados como plataforma electoral para ostentar el poder.

En el emblemático Teatro de la República de Querétaro, donde se promulgó nuestra Carta Magna hace 103 años, el pasado 5 de febrero el presidente Andrés Manuel López Obrador exhortó a los legisladores a elevar a rango constitucional los programas sociales del gobierno federal. "Va a significar el establecimiento de un auténtico estado de bienestar".

Para edificar la Cuarta Transformación, se necesita aspirar a una sociedad equitativa. La justicia social comienza con abatir la franja de la desigualdad y la profunda disparidad. La conciencia nacional reclama el fin de los privilegios de unos cuantos.

Bajo este argumento, los programas sociales deben estar consagrados por nuestra Constitución Política.

El espíritu de la iniciativa propuesta por el Ejecutivo Federal busca que el Estado tenga un andamiaje sólido para que todos los apoyos sean para quien realmente los necesite y subsecuentemente contribuyan a una mejor calidad de vida.

Es cierto que los programas sociales han sido plataforma clientelar y electorera. En este sentido, los legisladores tendrán la obligación de impulsar una reforma de vanguardia para blindarlos y que los recursos no sean condicionados con fines políticos. A la par, se deberán tener mecanismos fiscalizadores de los presupuestos para no repetir viejas prácticas donde los recursos públicos desaparecen o se destinaban a campañas políticas.

El Nobel de Economía, Joseph Stiglitz ha reiterado que el fracaso de los sistemas políticos se debe a la desigualdad. Andrés Manuel, lo sabe. Es uno de los pocos políticos que ha recorrido cada rincón de

nuestro país sumido en la pobreza.

Por eso, busca restituir la dignidad humana de los más desamparados. Hoy en día, ocho millones de adultos mayores y 790 mil personas con una discapacidad reciben una pensión bimestral; diez millones de jóvenes estudiantes y 930 mil adolescentes en riesgo de caer en las garras de la delincuencia, tienen una beca.

La mística y vocación de Andrés Manuel, es pugnar por cristalizar el bienestar de los mexicanos. Por tal motivo, los programas sociales deben ser un derecho tutelado que no dependa de la voluntad de un gobierno. De elevarlos a rango constitucional, se logrará una de las más grandes reformas de la historia contemporánea con sentido humanista.



Mario Caballero

Un dinosaurio sin pandilla

Luego de que se autocalificó como un “Dinosaurio de la vida pública”, el Presidente del Tribunal Superior de Justicia en Zacatecas, Arturo Nahle García, dijo que no va a participar como aspirante a candidato a gobernador en la elección del 2021 porque “no tiene una pandilla y las que conoce, ya tienen candidato”.

Palabras que van a resonar fuerte en la clase política de Zacatecas, que vive, en estos meses, un despertar electoral muy anticipado y que algunos adelantados ya lo colocaban como un seguro aspirante a suceder a Alejandro Tello el próximo año.

Arturo Nahle García hizo un alto en el camino, y tal como publican las páginas de nuestro diario “El Sol de Zacatecas”, no ocultó su emoción al expresar que le encantaría ser gobernador, pero reconoció no tener y no contar con el respaldo de un partido político, por lo que tranquilizó a

todos los aspirantes al decir que “no es su aspiración por el momento”.

Entonces uno menos en la contienda electoral.

Hoy, después de lo controversial y polémica que fue su elección como presidente del Tribunal Superior de Justicia, Arturo Nahle García tiene varios retos en su nueva encomienda.

La principal, restituir la confianza y la credibilidad de un Poder Judicial, que a pesar del buen trabajo de sus antecesores, ha estado alejado de la confianza ciudadana y eso le abona a que exista una percepción de lejanía.

Tiene solo cuatro años, que pueden ser tan cortos como él quiera, para consolidar una gran reforma al Poder Judicial, que sobrevive con una Ley Orgánica del año 2000, lo que en ciertos rubros, lo vuelve obsoleto y carente de legitimidad para administrar la justicia de los zacatecanos.

Otro de sus retos, será lograr una auténtica independencia y consolidar la autonomía como un órgano del Estado, particularmente en lo que tiene que ver con la independencia de criterio de cada juzgador y la autonomía presupuestal que le otorgue certeza a sus decisiones. Menuda responsabilidad.

Sin duda, debe acercar el poder judicial a los ciudadanos, acercar las decisiones de los juzgadores a las necesidades de la sociedad, y eso sólo lo va a lograr en la medida que avance en la integración del Poder Judicial a la sociedad zacatecana.

Los tiempos de cambio se respiran en el Poder Judicial de Zacatecas y amenaza con ser más participativo, generando además de confianza, colaboración y coordinación con los demás poderes del Estado, también tendrá que generar respeto y corresponsabilidad.



El Runrún dominical

Aumentarían cuotas del Issstezac

Por Alejandro Wong*



- De 16 mil mensuales, promedio de pensiones
- Federación ordenó auditar a Virgilio Rivera
- Sufren por derroches en el Colegio de Ingenieros

La salvación del sistema de pensiones traerá un costo político para el recién designado director del Issstezac, **Marco Vinicio Flores Guerrero**, de quien se dice ya le habrían prometido la candidatura a una diputación federal.

La reforma al instituto del 2015 es como un libro del Apocalipsis del sistema de pensiones, en el que el actual secretario de Administración, **Victor Rentería**, fue anticipando, como si fueran profecías, los escenarios que hoy está enfrentando el instituto. Se advertía que para el 2018, el Issstezac ya tendría que echar mano de la venta de bienes, lo que agarró desprevenido al exdirector **Paquito Martínez**; ahora, la "profecía" que estaría en revisión es la que urge aumentar los porcentajes de aportaciones, o de lo contrario el instituto "se descapitalizará" en 2024.

Era por mientras

La reforma, en la que también participó el mismo **Marco Vinicio**, contempló un aumento gradual en las aportaciones de trabajadores de



ALMA DÁVILA, diputada local.

Gobierno del Estado del 7% en 2015 hasta el 12% en este año y los venideros. Pero ese 12% no debía ser definitivo, se advertía que siempre tenía que estar en constante revisión. No se descartaría que Marco Vinicio promueva un aumento en la edad requerida para recibir una pensión y en el porcentaje de aportaciones o que le eche la bolita al próximo gobierno.

Más grillas

Una buena parte de los diputados se molestó con su compañera **Alma Dávila**. Primero porque no consultó

a nadie para armar una manifestación en el Congreso porque a los jubilados no les pagaban una parte del aguinaldo pendiente; y segundo, porque capitalizó políticamente el asunto. Es cierto que se han tenido malos manejos en el Issstezac e irregularidades de exdirectores como el gandalla de **Victor Infante**, pero el principal problema es que se rebasó la esperanza de vida que se tenía prevista en el sistema y las aportaciones no han sido suficientes en relación con lo que acaban cobrando los pensionados a largo plazo. Y es una situación que no solo pasa en Zacatecas, sino a nivel global.



MARCO VINICIO FLORES, coordinador de Planeación.

Según datos del Issstezac, el promedio de la pensión de los 4,200 pensionados sería de 16 mil pesos mensuales; hay quienes reciben hasta 60 mil y otros ni a 3 mil pesos llegan, pero los pagos que dan a estos derechohabientes por años de servicio, vejez, invalidez, viudez y orfandad representan un déficit en relación a las aportaciones que recibe el instituto. Por eso estaría en manos de **Marco Vinicio** impulsar una nueva serie de medidas y poner en marcha las que estarían pendientes del 2015.

Lo revisan por gastalón

Al siempre pediche presidente del IEEZ, **Virgilio Rivera**, lo tuvieron que auditar por instrucciones que llegaron desde la Secretaría de la Función Pública federal. Fue la titular de la Función Pública local, **Paula Rey Ortiz**, a quien tocó revisar las cuentas del organismo, donde suelen amenazar con que están en riesgo los procesos electorales porque el dinero no alcanza. Según como se vayan analizando los resultados, se podrían



VIRGILIO RIVERA, presidente del IEEZ.

debiera hacer observaciones, pero se le considera uno más de la "mafia electoral". tener armas para apretar al instituto para que verdaderamente aplique políticas de austeridad. Se supone que el exauditor **Jesús Limones**, como contralor del IEEZ,

Se destapa La Polla

Este lunes, **Alfonso Ramírez** viene a Zacatecas para reunirse con el dirigente **Fernando Arteaga** y la militancia de Morena. Se anticipa que los planes de **La Polla Ramírez** son destaparse, pero no para la gubernatura de Zacatecas, sino para quedarse como presidente nacional de Morena, más allá de la encomienda provisional que le confiaron. Ya lo respalda el diputado federal **Porfirio Muñoz Ledo**.



LUIS MEDINA LIZALDE, exdiputado local.

Caiga quien caiga

El Oso Medina está pidiendo a los mismos morenistas que denuncien los casos concretos de corrupción de los que tengan conocimiento entre los servidores de la nación. Aunque "sean del mismo equipo", Medina insiste en que señalar corruptelas es ayudarle al presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Parte del discurso del morenista es que los gobernantes no deben tenerle miedo a meterse en

broncas por denunciar transas. Ayer estuvo en Durango para exponer su mensaje ante un grupo de morenistas, entre los que se incluyó el exdiputado experegrista **Santiago Domínguez**.

Operación cicatriz

El sector del PRI que apoya al secretario del Campo, **Fito Bonilla**, espera que en un par de meses pudiera definirse ya una línea para apoyarlo en unidad. Parte de esa estrategia también representará una "operación cicatriz", porque el más renuente de los otros aspirantes es el titular de la Sedesol, **Roberto Luévano**. Incluso, se dice que el exalcalde de Guadalupe ya amenazó: "si no hay igualdad de condiciones (entre los candidateables), me retiro".



ADOLFO BONILLA, titular de la Secampo.

Competencia entre migrantes

Entre los priistas migrantes que se han reunido con el líder nacional del partido, **Alito Moreno**, destacan los zacatecanos. **Sara Treto Bugarín** participó en la logística y el encuentro con el dirigente en Los Angeles, mientras que hoy la diputada **Lizbeth Márquez** y **Roberto Lamas**, de Atención a Migrantes en el PRI, lo recibirán en Chicago. Se va calentando la competencia por las diputaciones migrantes del próximo año, en el que también está muy apuntado **José Juan Estrada**, titular de la Sezami. El exdiputado local, **Felipe Cabral**, también tratará de influir en los acuerdos partidistas y, de prosperar la iniciativa para designar curules federales a paisanos, la competencia estará en grande.

“Cruda” en el Colegio de Ingenieros

En las crónicas del Colegio de Ingenieros apuntaron que la presidenta **Judit Trejo** está metida en

una bronca. Supuestamente, debido al evento nacional que organizaron el año pasado dejó al colegio en números

rojos. Los ingenieros que están ahí ya han recibido las exigencias de Trejo para que paguen sus cuotas, porque hay proveedores que la persiguen por deudas de más de 300 mil pesos, por lo menos. Los agremiados se quejan de que su presidenta echó la casa por la ventana en su evento, pero no tenía p'a pagar.

Recomendado

En la Coordinación Estatal de Planeación, **Antonio Rivera**, se siente con suficientes méritos para relevar a **Marco Viniño**, con quien estuvo colaborando. Y espera que así como se “respetó” un ascenso y recomendación de su antecesor para dejar a **Nano Maldonado**

como secretario del Agua y Medio Ambiente, espera que en la Coepla pase lo mismo. En tanto, se anticipa que vendrían más cambios y nombramientos en el Gobierno del Estado durante esta semana; en algunos casos no habrá mucho margen de maniobra y solo llegarán para cerrar el telón.

Preparan en el PRI reactivación de organizaciones



En el PRI buscan reactivar organizaciones que han estado olvidadas como Movimiento Territorial, acéfala desde que **Navidad Rayas** huyó a Morena. Cuenta la leyenda que el gobernador **Alejandro Tello**, durante el juego de Mineros al que asistió con **El Japo Ricardo Lamas**, valoraría mandar al villanovense al rescate de esa asociación. Otra renovación pendiente es la CNC, donde el líder **Toño Martínez** sigue con sus grillas en contra del expresidente Humberto Rincón, lo que desgastó a la organización.

Reaccionó

Dicen que el director general del CECYTEZ, **Leonel Cordero**, regañó a su director de Planeación **Juan García**, ante los señalamientos de que negociaba las cargas de trabajo. Inmediatamente, lo pusieron a trabajar en la asignación de maestros pendientes.



EL GOBERNADOR ALEJANDRO TELLO fue al juego de Mineros con El Japo.

Mi Jardín de Flores
Por La Madre Teresa de Chalchihuites

“Es increíble que un instituto que debe garantizar la transparencia, la certeza y la legalidad de las elecciones haya recurrido a una chapuza legal –como la que usó Lorenzo Córdova Vianello– para perpetuar a Edmundo Jacobo”: Rafael Barajas.

CHALCHIHUITES, ZAC. Sábado 8 de Febrero de 2020.- Rezo, suplico, ruego, imploro, pido al milagroso Eulogio de Córdoba y la milagrosa Lucrecia de Córdoba me bendigan y protejan a los elementos de la Guardia Nacional acantonados en mi querido estado -que siguen en la lucha contra el peligroso crimen organizado- con la heroica encomienda de regresarnos la paz prometida; promesa firmada mediante un contrato con Zacatecas por Don Alejandro Tello Cristerna hace más de tres años, cuando era candidato a gobernador del estado, y que continúa sin cumplir.

QUE LOS Malos Organizados, Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado reflexionen en lo que sufren sus inocentes familias y rectifiquen el mal camino andado, regresen al sendero del bien y dejen de sembrar, fabricar, elaborar, distribuir, sus letales drogas que tanto daño han causado a la sociedad zacatecana y a ellos mismos; que se olviden de sus letales armas y dejen de asesinar, desaparecer, secuestrar, violar, extorsionar, asaltar, robar niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y ancian@s.

Y QUE MAÑANA Domingo (hoy) sea un día hermoso, exitoso, colmado de salud, amor, paz, tranquilidad, felicidad y prosperidad para todas y todos ustedes sus familiares y amigos leales. Amén.

P.D. NO olviden que es día de la Santa Misa, acudan en familia y sean generos@s con su limosna que Diosito se las retribuirá con creces.

“¡Tello, no Pudiste, Vete Como lo Prometiste!”

¡AY, DIOS de mi Vida! Cada día la violencia y la inseguridad van en aumento y no se ve cuándo regresará la paz y la tranquilidad que mi góber precioso nos prometió a las y los zacatecanos, cuando andaba en campaña.

AYER MISMO hubo tres asesinato y secuestraron a una familia, sin embargo no hay detenidos, ¿en qué va a terminar todo esto?, pregunto.

-NO SE LE ve el fin, Madre Teresa, su góber precioso resultó un fraude, es un inepto rodeado de ineptos que no tienen vergüenza, es más: ¡ni la conocen!, pero eso sí, al final de esta administración van a salir bien forrados, o como dice el presidente de Mexico, Andrés Manuel López Obrador: “Bien rayados. Ya lo vamos a ver-”

Mi Jardín de Flores

¡Tello, no Pudiste, Vete Como lo Prometiste!

Por La Madre Teresa de Chalchihuites



Alejandro Tello Cristerna firmando contrato con Zacatecas



Manuel Ibarra Santos



John William Casara Luna

-YO NO SÉ por qué el narizón sigue tan campante a pesar de tanta violencia e inseguridad que prometió combatir, ofertando paz y tranquilidad a cambio del voto, que lo llevó a Palacio de Gobierno. Esto es un fraude por el que Alejandro Tello debería de pagar con cárcel.

EL MISMO se ensartó al firmar un contrato con Zacatecas e incluir una cláusula que dice: “Si no cumplo, ¡me voy!”, y nada, que nomás el narizón no se ha ido a pesar de que ya rebasó el tiempo que él mismo se impuso para acabar con el crimen organizado: dos años, seis meses.

-NO NOS queda otra cosa, don Roberto, que rezar-.

-PUES USTED rece, Madre Teresa, por que yo me sigo preguntando ¿por qué “El Pinocho de Bernárdez” engañó a Zacatecas, a pesar de que él sabía no iba a poder cum-

plir el contrato que firmó?

¿QUÉ HABRÁ pasado con esa familia de Fresnillo, a la que a medianoche la secuestraron: tres camionetas con sujetos armados llegaron a la calle Jacinto Canek, colonia Lomas de Plateros, echaron la puerta abajo y se llevaron a todos los integrantes de una familia que a esa hora descansaban.

LLEGÓ UNA parvada de policías, pero yo creo que lo único que dijeron fue: “Misión Cumplida”, de tal tamaño es la descarada complicidad.

AHÍ MISMO, en Fresnillo, vecinos de Chichimequillas llamaron al 911 para reportar el cuerpo sin vida de un hombre degollado.

Y EN SAN JOSÉ de Lourdes, también municipio de Fresnillo, gente del lugar llamó al 911 para reportar el cadáver de otro

hombre, al parecer jornalero.

Y PARA CERRAR con “broche de oro”, anoche, a eso de las 22:30 horas, en la colonia Villas de la Coruña, en el municipio de Guadalupe, otro hombre fue asesinado a balazos.

Y VAYAN ustedes a saber que otros tantos asesinatos están ocultando, pues ya sabemos cómo se las gasta “El Pinocho de Bernárdez”, que a toda costa trata de ocultar la verdad de los hechos criminales.

EN NINGUNO de los tres asesinatos y en el secuestro de la familia, hubo detenidos, lo que sigue siendo sospechoso, ¿qué hace entonces el Tello? Por lo que se ve, nada, no sé ustedes qué piensen-.

-QUE DIOSITO nos perdone, pero yo opino que estamos viviendo en un estado fallido-.

-PUES YO más bien creo que esto ya es un narcoestado -dice doña Petra- porque policías de todos los niveles hasta distribuyen drogas, no olvidemos que el ultra famoso John William Casara Luna alias el “Comandante Colombiano”, al que tanto defendió el Ismael Camberos Hernández, secretario de Seguridad Pública, que no sólo fue acusado de asesinar al joven Iván Espino Colunga, sino de distribuir drogas-.

“La Droga se Vende Adentro de Escuela de Primaria de Secundaria y Bachillerato”

-PUES EL mundo de las drogas echó raíces profundas en Zacatecas, y no lo digo yo, sino un hombre serio, que ha trabajado para varios gobiernos de diferentes partidos: el profesor Manuel Ibarra Santos, quien puso el dedo en la llaga:

“LO QUE ha agravado la violencia en Zacatecas es la sicarización de las escuelas, y que es un dato duro que incluso recientemente ya fue reconocido por el subsecretario de Prevención Social del Delito, (Armando García Neri). A mí me parece que la violencia escolar se suma a los indicadores de violencia en general en el estado, es un flagelo que requiere mucha visión profesionalizada para atenderlo”.

EL PROFE IBARRA -como se le conoce-, en entrevista exclusiva con nuestro Diario **Página 24 Zacatecas**, dijo que sus declaraciones están respaldadas por “un trabajo de campo que hizo en alrededor de 500 escuelas de educación primaria y secundaria, además de otra investigación cuantitativa en una segunda etapa en bachilleratos de 20 municipios:

“ES UN FENÓMENO que debe de atenderse multidimensionalmente, no sólo en la escuela, pues hay dos elementos nuevos de la violencia escolar que la complejizan, y

Viene de la Página 9

uno de los factores es la presencia de grupos criminales cerca y dentro de la escuela, eso es un factor. Encontré que mínimo el ocho por ciento de primaria decían que era fácil acceder a la compra de droga; pero en el caso del bachillerato la cifra aumentó casi al doble con 15 o 16 por ciento, o bien cerca del 29 por ciento han aceptado llevar alguna arma u objeto punzocortante, por eso digo que el problema amerita respuestas multidimensionales no sólo desde la organización de las escuelas, pues no sólo es responsabilidad del maestro y el sistema educativo, sino es función de todas las autoridades y el aparato de Estado en su conjunto, y los diferentes niveles de gobierno”, ¿qué les parece estas revelaciones del profe Ibarra?-

-SI SÓLO INVESTIGÓ 500 escuelas primarias, y de bachillerato en 20 municipios, ya me imagino cómo están las restante. Que Dios nos coja confesad@-.

El Tello, muy mal y de Malas

-POR SI esto fuera poco, al “Bobernador” se le cayeron dos impuestos ecológicos

cobrados a mineras y empresas, así lo determinó la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); hoy sábado lo publica nuestro Diario **Página 24 Zacatecas**:

LE ECHARON al Tello dos gravámenes inconstitucionales: “Remediación ambiental en la extracción de minerales, y el gravamen al depósito o almacenamiento de residuos”.

-**QUÉ VERGÜENZA** que la SCJN le haya dicho: Tello, la cajeteaste, te pasaste de lanza, y tendrás que regresar esos impuestos a la “Exploradora de Sombrecete”, y a la “Compañía Cervecera de Zacatecas”.

-**ES QUE EL** pin... (censurado) Tello es muy gandalla, cree que por ser el “Bobernador” puede violar las leyes y no, está muy pero muy jodido; pero, además, su gabinete no le ayuda. Y ahora tendrá que regresarles, por órdenes de la SCJN, lo que se agandalló el narizón en 2017, 2018 y 2019 “en montos actualizados”.

¡**VIRGENCITA**DE Zapopan!, ¿de dónde va a regresar esos impuestos que le pagaron si ya los gasto, sepan ustedes, en dónde?

BUENO, YO me voy. Se quedan con Dios-.

¡25 de Octubre no se Olvida!

¿**DÓNDE ESTÁN**, dónde están?

HOY SÁBADO 8 de febrero de 2020 se cumplen dos años y 107 días de la desaparición forzada de los “empleados” de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio Troncoso Escareño.

¡25 de Octubre no se Olvida!

¿**DÓNDE ESTÁN**, dónde están?

HOY VIERNES 7 de febrero de 2020 se cumplen dos años y 106 días de la desaparición forzada de los “empleados” de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio Troncoso Escareño.

FUE EL 25 de octubre de 2017 cuando los enviaron a pagar la gasolina de las patrullas estatales que vigilan los municipios de Luis Moya, Loreto y Pinos Zacatecas, y desde entonces no aparecen.

EL 30 DE enero el señor Ismael Camberos salió a decir que los dos cadáveres que hallaron calcinados en Pinos no son de Rosalía y Antonio. Que los siguen buscando pero que no aparecen por ningún lado.

P.D.

SI DON Camberos aseguró, en aquella ocasión, que ya tenía la confesión de quienes habían secuestrado y asesinado a Rosalía y Antonio y que sólo faltaban las pruebas “científicas” para dar completa la información, pero luego dijo que no, que no era cierta tal versión, me pregunto: ¿Tal confesión la hicieron los declarantes bajo tortura?

OTRA:

A COMO están las cosas ¿no serían sus propios compañeros de la corporación policiaca los que los desaparecieron?

SEÑOR GOBERNADOR, señor secretario de Seguridad Pública, Zacatecas tiene todo el derecho del mundo de conocer la verdad del caso Rosalía-Antonio: ¿Dónde están?

Si las Fotos Hablaran Dirían que...





Desayunando con...

Fotos: Rocío Castro Alvarado



El licenciado Guillermo Huitrado Trejo y Pablo Pedro Bernal, desayunando en el restaurante IL San Patricio Caffé.



Edwina y Gerardo Quezada Rivas, desayunando en el restaurante Acrópolis con el caricaturista Pablo Quezada Gámez.



Cecilia Martínez Márquez, Georgiana Gordillo Agudelo y Roberto Medel Martínez, visitantes del estado de San Luis Potosí, desayunando en el restaurante Acrópolis.

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?



SE ALEBRESTAN LOS ALCALDES DE JIAPAZ. Los presidentes municipales que integran el Consejo Directivo de la JIAPAZ se pusieron de puntas otra vez, luego de que el resto de los integrantes del Consejo volvió a votar por el incremento a las tarifas del agua. Desde el año pasado los municipales habían manifestado un voto en contra, por considerar que el aumento no resolvería de fondo los problemas que tiene el organismo encabezado por **BENJAMÍN DE LEÓN**, y que si se iba a dar ese aumento que fuera paulatino. Capaz que los meses siguientes sigue aumentando. Pero ya nos llegaron los nuevos recibos del agua a nuestras casas y, óigame no, yo que nomás uso agua para echarme un baño vaquero cada tercer día, no trapeo y lavo mis tres trapos a mano porque nunca tengo agua, también tendré que pagar como 50 pesos más. Pos ya no me baño.

QUE EL PATAS SE PONGA LAS PILAS. Los nadadores de la alberca del Incufidez están enojados porque hace dos meses se cayeron unas láminas del techo de la alberca olímpica y tienen mucho frío cuando van a nadar por la tarde. Deje usted del frío, como quiera, dicen, nadando se les quita, y más si no salen del agua, pero lo que realmente los tiene temblando, pero no de frío, sino de coraje, es que no ven que alguien ponga manos a la obra para ponerlas. Piden, suplican, ruegan, exigen a **ADOLFO MÁRQUEZ VERA**, mejor conocido como *El Patas*, director del Incufidez, que se ponga las pilas y ya mande arreglar ese desperfecto.

VA NARRO SOBRE MÁS ALIANZAS. El senador **JOSÉ NARRO** sigue arrimando seguidores a su proyecto, estableciendo alianzas y amarrando pactos que le permitan llegar fortalecido a finales del 2020 y posicionarlo para el 2021, y ver si se queda con la candidatura a gobernador por Morena. Una de esas alianzas la está construyendo con **JUAN SANDOVAL IÑIGUEZ**, quien influye en los municipios del sur del estado. Así que poco a poco, el senador ahí la lleva...

¿QUIÉN PARA SUSTITUTO DE MARCO VINICIO JR.? Tras el cambio de director del Issstezac, de **PAQUITO MARTÍNEZ** por **MARCO VINICIO FLORES**, el otrora coordinador de Planeación del Gobierno Diferente, este puesto queda a la espera de que manden al nuevo jefe. Sin querer queriendo, éste resultó uno de los cambios que **TELLO** tenía en la lista para el 2021, así que anda tras el sustituto. Por lo pronto ya suenan fuerte el médico **ANTONIO RIVERA**, también **JUAN DEL REAL** y hasta **LUPITA MARCHÁN**, la secretaria de la Seduvot, quien, de quedar, le dejaría su lugar a **CARLITOS PEÑA**, el del IZEA. Y en lugar de **CARLITOS** andaría llegando **FELIPE RAMÍREZ**, quien fuera diputado local y presidente estatal del tricolor... Así los enroques, deje agarro aire porque todavía faltan otros...

CRECE LA POPULARIDAD DE CLAUDIA ANAYA. La senadora **CLAUDIA ANAYA MOTA** sigue trabajando con ahínco, como siempre lo ha hecho, desde cualquier espacio que ocupa. La ojiverde mantiene el ritmo con sus audiencias públicas, lo que ha llevado a que su popularidad siga creciendo. Esto la ha puesto en la mira de un grupo de panistas y hasta del PRD, que la ven como la candidata idónea para encabezar una alianza multipartidista que le dé buena pelea a cualquier candidato que le pongan de Morena, pues consideran que es el partido al que le van a ganar la guerra y no nada más una batalla.



POLITQUERÍA

Gloria Jean's
COFFEES
zacatecas

SALA DE JUNTAS

- SALA CON PANTALLA HD Y BAÑO.
- AMPLIACIÓN DE SALA PARA 10 PERSONAS.
- RESERVA CON ANTICIPACIÓN

✓ VIALIDAD ARROYO DE LA PLATA 62, GUADALUPE, ZACATECAS.
✓ JUAN DE TOLOSA 810, ZACATECAS, CENTRO.



- ¿Sabía que puedo ser el próximo góber de Zacatecas?

Estado32
.com.mx